
1 

 

様式第２号（第３条関係） 

 

審議会会議録 
 

 会 議 名 称 伊達市特別職報酬等審議会【第３回】 

 

 議     題 

 

議員報酬及び監査委員報酬について 

開 催 日 時 令和２年２月18日（火） 18時30分 ～ 19時20分 

 場    所 市民活動センター 交流室３ 

 出 席 委 員 
出席委員 ７名、事務局 ３名 

所管部課名 総務部職員法制課 

 

公開・非公開の別 

 

■公 開 傍聴者人数  なし 

□非公開 非公開の理由    

 【審議会の概要】 
 

１．開  会（事務局：総務部長） 
 
 （以降、会長による議事進行） 
 

２．議  事 
 

（資料に基づき事務局から説明） 
   前回までの審議内容により、議員報酬を10％、監査委員報酬を25％引き上げる案を作成した。 

改定時期は令和２年７月としている。改定する報酬額及び改定理由、付帯する意見等について
審議いただきたい。 

 
［審議内容］ 

 
 【会 長】事務局が作成した答申案について審議されたい。 
 
 【委 員】前回の審議では議員報酬について、経験年数や年齢、役職、兼業の有無等によって変動

させることについても議論があったが。 
 
【事務局】法律上の制約があるため答申内容へは反映しなかった。 

 
 【委 員】審議結果が報酬を増額することのみになってしまうのは寂しい気がする。 
 
 【委 員】報酬額については問題ない。要旨は現在の議員の頑張りが伝わる趣旨の言葉を加えると

なお良いか。改定時期を令和２年７月とする理由は。 
 
 【事務局】審議会からの答申を受け、速やかに条例改正を行ったとすると令和２年第２回定例会 

（６月）で議決を得ることが最短であることから、一例として記載したもの。 
 
 【委 員】報酬額はこれで良いと思う。 
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 【委 員】金額の妥当性は図りかねるが、審議結果に基づく数値であり納得できる。要旨では監査

委員の勤務形態や業務内容を調査した結果によって増額の必要性があると記載されて
いるが、現状はどのような勤務形態なのか。 

 
 【事務局】非常勤のため勤務時間等は決まっていないが限られた職員で業務遂行しているため、必

然的に監査委員にも相応の業務を担っていただいている現状。 
 
 【委 員】相当量の業務が見込まれるのであれば、常勤職への変更など勤務条件等を明確にした上

で報酬額を審議したほうが透明性を確保できるのでは。 
 
 【事務局】常勤職を整備しているのは人口10万人を超える大規模自治体のみで、報酬額も市長等に

次ぐ金額を整備している状況。 
 
 【委 員】難しいのは理解するが、常勤的な勤務が必要となるような業務量であるかどうかは、今

後のために整理しておくべきと思う。 
 
 【委 員】議員報酬の10％は妥当と思うが、監査委員の25％は数字が大きく写るので市民に対して

どう説明するかが課題。再任用職員と比較して納得が得られるか。 
 
 【委 員】報酬額はこれで良い。改定理由をもう少し加えられれば説得力が増す。 
 
 【会 長】報酬額については概ね妥当との意見。市民が報酬額の妥当性を判断できるような表現を

盛り込めれば。 
 
 【委 員】議員報酬は22年前から改定されていないことを強調すべき。 
 
 【委 員】要旨の書き出しも「改定されていない」ではなく「据え置かれていた」としては。 
 
【会 長】前回の改定後は財政状況などから報酬の改定は後回しになっていたと推測できる。財政

状況も改善されており、今後は定期的に審議会を開催して審議すべき。 
 
 【委 員】監査の重要性は市民に理解してもらい難いと思う。 
 
 【会 長】現在の監査委員は毎日出勤しているようだが。 
 
 【事務局】業務の進め方にもよると思うが、事務局職員も併任職員が２名体制であり、監査委員も

含めて年中業務がある状況。 
 
 【委 員】監査計画はあるのか。それに基づいて業務量を推計してはどうか。報酬の改定理由は長

期間見直していないことに尽きる。 
 
 【委 員】４月から監査制度の充実強化が求められるとあるが、どの程度の業務量なのか。 
 
 【事務局】取り組んでみなければわからない部分だが、少なくとも現状より増加する見込み。 
 
 【委 員】要旨のうち議員報酬に関する部分は、現状の議員活動に対して改定が妥当との趣旨に修

正してはどうか。 
 
 【委 員】他の委員が意見されたように、定期的な報酬の審議が必要。議員報酬は選挙にあわせた

タイミングで審議しては。 
 
 【委 員】要旨の内容を、一部修正したほうが良いと思う点がある。 
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 【会 長】各委員から出された意見を踏まえ、改定額は資料のとおりとする。審議の要旨について

は審議の内容を踏まえ事務局にて修正してもらいたい。その他意見等はないか。 
 
 【委 員】報酬を画一的に定めている現状では、報酬が高い自治体へ人が集まってしまう。そうい

った現状を受け止め、例えば当選回数等に応じた報酬額を段階的に定めるなど、現状に
合わせたルール作りも検討する必要があると思う。 

 
 【会 長】他になければ、これにて閉会としたい。 
 
 
 

３．閉  会 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 


